

ALLEMANDS DES SUDÈTES EN „AUTRICHE CENTRALE“

Nikolaus v. Preradovich

Parmi les personnalités originaires du pays des Sudètes et qui ont particulièrement bien mérité de l'Autriche Centrale, c.-à-d. de la Styrie, la Carinthie et de Krain, il faut citer tout d'abord le comte Anton Prokesch v. Osten, général et ambassadeur, le gouverneur baron Guido Kübeck v. Kùbau, le savant August Jaksch v. Wartenhorst, et Florian Gröger, le grand capitaine de Carinthie.

Le comte Anton Prokesch v. Osten (1795—1876), né à Graz, était un fils de Maximilian Prokesch, un employé en département des finances, originaire de Groß-Seelowitz (Moravie). Il s'éleva de la petite bourgeoisie aux rangs supérieurs sociaux de la monarchie autrichienne ce qui illustre de façon exemplaire les possibilités offertes par l'Empire des Habsbourg à ceux qui y apportaient les capacités et le travail nécessaires. Un autre semblable exemple offre celui-ci de Karl Kübeck v. Kùbau (1780—1855), qui, fils d'un tailleur de Iglau, devint plus tard homme d'Etat, et son neveu Guido Kübeck v. Kùbau (1829—1907), né à Vienne, qui s'éleva jusqu'à la position de gouverneur de la Styrie. La famille d'August Jaksch v. Wartenhorst (1859—1932), né à Prague, plus tard directeur des archives régionales de la Carinthie, était également issue de couche inférieure. Son grand-père était cordonnier à Wartenberg (Bohême du Nord). Florian Gröger (1871—1927), né à Wildgrub près de Freudenthal, également fils d'un cordonnier, devint après la première guerre mondiale le grand capitaine de la Carinthie.

Dans l'économie de la Styrie se distinguèrent notamment: le possesseur d'une verrerie Adolf Körbitz, originaire d'Asch; Franz Kandler, propriétaire foncier et industriel, originaire de Wiese; Wilhelm Rösche, directeur de la Steyr-Daimler-Puch S.A.; Streer v. Streerowitz, directeur des Usines-Dynamit-Nobel, né à Mies; et le pionnier de la construction des routes Josef Brix, originaire de Bergstadt (Moravie Septentrionale).

Dans le domaine artistique il faut citer: les peintres Leo Scheu, originaire d'Olmütz, et Fred Hartig de Gablonz, ainsi que le chef d'orchestre Hans Gerstner provenu de Luditz. Dans la poésie de la Styrie s'illustrèrent notamment: Rudolf Hans Bartsch, dont le père était originaire de Jägerndorf, Bruno Brehm, dont le père était issu de l'Egerland (région de Cheb), Wolfgang Burghauser de Prague, Karl Wilhelm Gawalowski de Zubří (Moravie), Karl Adolf Mayer de Mährisch-Rothwasser, Franz Nabl de Lautschin (Bohême) et Otto-kar Kernstock dont la famille provenait de Prachatitz.